



Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

En Vizcaya son ocupados Bermeo, Altamira, Vista Alegre y varios pueblos más

Las deserciones rojas aumentan grandemente en este frente

Ganar la paz

Los defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza hacen una descubierta

Boletín Informativo

Noticias recibidas del Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día 1 de mayo de 1937:

Ejército del Norte

Se ha rectificado la primera línea del sector de Teruel, avanzando nuestras fuerzas con escasa resistencia. Se presentaron doce milicianos con armamento.

FRENTE DE VIZCAYA.—En las últimas horas de la tarde, nuestras tropas ocuparon los pueblos de Bermeo, Mundaca, Perenales, Altamira y Vista Alegre. El enemigo huyó desmoralizado, abandonando municiones y material de guerra, entre los cuales figuraban varios morteros. Una reacción enemiga sobre Bermeo fué rechazada, cogiendo abundante material guerrero. Por el centro del sector al Oeste de la carretera que una Guernica con Durango, fueron ocupados Perlanda, Ordónica, Ajuria, Burderias y San Pedro. El enemigo, que intentó resistir, fué rechazado y perseguido, cogiéndole numerosos prisioneros.

Se siguen presentando a nuestras filas numerosos individuos, entre los que podemos contar hoy cuarenta milicianos con armas, y paisanos que, escondidos en las montañas, pudieron burlar la evacuación forzosa impuesta por Aguirre.

FRENTE DE ASTURIAS Y LEON.—Tirotes y duelo de cañón. Se presentaron un teniente, tres cabos, doce soldados y diez milicianos con armamento.

FRENTE DE MADRID, AVILA Y SORIA.—Sin novedad. Se han presentado un teniente de Sanidad y un practicante.

Ejército del Sur

FRENTE DE ANDALUCIA.—En los de Córdoba y Granada, se castigó al enemigo en los intentos de ataque que realizó.

Salamanca, 1 de mayo de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Hemos de esforzarnos para evitar que lo que comenzó siendo una revolución, termine siendo tan sólo una guerra, pues si es cierto que ésta tiene la virtud de elevar a la máxima tensión las energías de un pueblo, ninguna oportunidad como la que ésta brinda para saturarnos de un nuevo concepto de la vida en todos sus aspectos.

En el momento inicial de nuestro por tantos títulos Glorioso Movimiento, pesaban como razones determinantes y motoras, no tanto la hostilidad contra el marxismo anti-español por materialista e internacional, como un profundo sentido de repulsa hacia estados pretéritos, que tanto en el aspecto político como social, nos condujeron al colapso que padecíamos cuando el gesto varonil de España se produjo.

Eramos, en definitiva, rebeldes los que en aquellos jubilosos amaneceres del 18 y 19 de Julio salimos por campos de Castilla tras la gloriosa y definitiva aventura de restituir a España a su cauce, tan alejado del marxismo que se pretendía imponernos, como del liberalismo que hace más de un siglo se nos impuso. Pero no solamente éramos nosotros; gran parte de la masa que en forma de aluvión incrementó los cuadros de Falange y Requeté hasta la espléndida floración actual, llevaba en sí, más que un asentimiento pleno al contenido de cada uno de estos idearios, una repulsión hostil contra situaciones sociales ya superadas en que había quedado convertida en pedestal de ajenos egóismos.

Esta rebeldía, que prudentemente cultivada, es fuente insustituible de actividad, quizás sea la clave del arco que ya uné, bajo el signo de nuestro Generalísimo, los dos únicos pilares de la Patria. Hemos querido siempre a nuestra gente, no resignada, ya que la resignación, si no es esencialmente cristiana, tiene un

sedimento de revancha que cuando explota es difícil contener, si no alegremente rebelde, sin el ademán hosco del marxismo, porque aquella es, con la cautela antes deseada, creadora y dinámica.

En este resorte que indudablemente cohesionan en cuanto tiene de apetencia común, hallamos el máximo contacto entre ambas organizaciones; contacto espontáneo, sincero, tan alejado de las uniones circunstanciales y mínimas, o del ramplamiento, como lo pueda estar la nueva orientación de la marcha de la vida política.

Quien no sepa darse cuenta de esto, quien no vea en el supremo reproche de la España armada, sino una lucha contra el marxismo, abarca de modo incompleto el problema y jamás la comprenderá. Nuestros

combatientes lo son contra lo de fuera, pero también contra lo de dentro; buscaron su aversión hacia un cauce para lo podrido que hubimos de vivir, y lo encontraron en nuestras organizaciones que mantenían aquella lucha; todo lo demás, les era indiferente. Por eso es preciso, si es que queremos ganar la paz, después que la victoria en la guerra nos una más estrechamente, que nos pro-

cupemos ya desde ahora de inspirar profundamente en el sentido revolucionario de la Falange, la vida entera nacional. Un imperialismo horizontal de tipo Ratenau, de nada nos serviría si al tiempo no desarrollásemos otro vertical, a lo hondo, penetrando y removiendo las raíces más profundas de lo que fué conciencia individualista y liberal, para desconectarlas y privarlas de savia, haciendo con ellas abono con que en la misma tierra bendita fructifique la nueva semilla preñada de esperanza.

Anúnciate en IMPERIO

Franco, síntesis de unificación

Todo el proceso de nuestra Revolución Nacional es un proceso de unificación. La época actual es el vértice donde convergen las corrientes nacionalistas que empezaron a adquirir caudal e ímpetu decisivos el mismo día 14 de abril, en que se alzó sobre España el símbolo de todo lo antinacional: la República. Por un lado, se desbordaron por España, batiendo de nuevo las cajas marciales de las epopeyas del 33 y del 70, las fuerzas incorruptas del tradicionalismo español, baluarte de todas las virtudes seculares de la raza, la lealtad, la austeridad, la abnegación heroica... Por otro lado, surgía una generación de jóvenes maestros de la Historia, del Derecho, de la Literatura, de la Filosofía política, que volvían la espalda a los doctores en boga de la época, ensayistas gigantes, con pies de barro, sin ningún bagaje de ideas sistemáticas y fundamenta-

les, y, por tanto, sin ciencia auténtica, que predicaban a las generaciones de este siglo ideas extrañas a todo lo nacional. Una escuela de jóvenes maestros que resucitaron el concep-

Ligeros tiroteos en el frente de Asturias

Frente de Asturias.—La calma en este frente puede considerarse completa. Únicamente ligero tiroteo de ametralladoras y algunos cañones sobre nuestras posiciones, que son seguidamente callados por nuestras baterías.

En el día de ayer, los daños sufridos en las posiciones rojas son muy grandes. Los rojos proceden inmediatamente a repararlas para evitar infiltraciones, según ha notificado el parte oficial. (De nuestro servicio especial.)

to universal y espiritual de la Hispanidad, despertando en los cerebros vírgenes de los escolares apetitos de Imperio. Surgió también entonces, entre los muchachos que caminaban perdidos por las aulas de las Universidades y por organizaciones deportivas de vuelo corto para templos españoles, un movimiento de reacciones cósmicas por su magnitud como una erupción de cosas nuestras: el heroísmo, la audacia, el idealismo febril, el sentido esencial de toda revolución: la ofensiva contra la obra muerta de España. Despertaron también y discurrieron por su cauce las reacciones de las primogenituras noble, de España, que sentían la responsabilidad de su ejemplo, el decoro de sus blasones y se presentaban en los parapetos para completar sus ejecutorias con cruces de sangre.

Y todos estos caudales de las aguas vivas de España se reunieron un día en Burgos, y los hombres que eran entonces adelantados de España buscaron al Caudillo que debía trazar el cauce definitivo de aquellas convergencias y hallaron a uno que había cumplido una tarea magnífica de unidad; la unión de las tierras africanas de España con la metrópoli, y sobre todo la in-

El Generalísimo Franco con sus soldados

Salamanca (cuatro tarde).—El teniente coronel jefe de las fuerzas destacadas en la Ciudad Universitaria ha hecho al general Franco patente su adhesión y la de todos los soldados. con motivo de haberles enviado una foto dedicada a los heroicos soldados defensores de la Ciudad Universitaria. Dicha foto ha sido colocada en uno de los pabellones donde se hallan nuestras fuerzas. (De nuestro servicio especial.)

corporación, espontánea y lealísima, de las tropas marroquíes a nuestra Causa sagrada, aquel hombre logró unir junto al pavés en que fué alzado a todos los españoles y a las legiones de penachos rojos y a las legiones de penachos azules, y desde el que fué último monarca de España al último desdichado que llega a la zona liberada, buscando la generosidad de nuestras tropas, todos saben que España es hoy un solo pensamiento y un solo corazón, que el símbolo de esa unidad es Franco y que sólo cabe una consigna: luchar a las órdenes de Franco.

EMILIO GUITIAN

HUMORISMO ROJO

Salamanca, tres tarde.—Se ha confeccionado una curiosa lista, con los datos de todos los comunicados rojos desde que empezó el movimiento y según el cual nuestro desastre es patente:

Aviones facciosos derribados, 56.866.

Han avanzado kilómetros 15.450.000, es decir, que se hallan a punto de conquistar Berlín.

El número de muertos que hemos tenido se eleva a dos millones y a tres millones el número de prisioneros.

Hemos perdido sesenta y cinco veces Toledo, sin contar Toledo (Ohio), doscientas treinta y tres Ciudades Universitarias. Igualmente hemos perdido 475.430 coches ligeros, como consecuencia de las 66.677 veces que hemos huído.

Nosotros, en cambio, no les podemos ofrecer más que la toma de Badajoz, otra de Talavera de la Reina, otra de Toledo, una de San Sebastián, otra de Irún, etc., etcétera.—(De nuestro servicio especial.)

La situación de Bilbao es insostenible

Vitoria (tres tarde).—La situación de Bilbao ha llegado a tal punto, que se hace insostenible. Las mujeres realizan los trabajos que corresponden a los hombres, mientras éstos son empleados en los trabajos de fortificación.

La aviación nacional realiza constantes raids, impidiendo las obras; el pánico existente dentro de la población es indescriptible.

Muchas mujeres en grandes grupos, llegan hasta el domicilio de Aguirre, pidiéndole la rendición, sin que se sepa el paradero de éste.—(De nuestro servicio especial.)

VISADO POR LA CENSURA